



Agenda Informativa

(Miércoles, 26 de octubre de 2022)

Actos de la alcaldesa

- **11:30 horas**

Salón de Recepciones. Ayuntamiento de Avilés

La alcaldesa de Avilés, Mariví Monteserín, participa en la presentación en rueda de prensa de la 21ª edición del Torneo Internacional de Judo Villa de Avilés que se celebra este fin de semana en el Complejo Deportivo Avilés.

También participarán la concejala de Deportes, Nuria Delmiro y Carlos Fernández, director técnico del Judo Club Avilés.

- **20:00 horas**

Teatro Palacio Valdés

La alcaldesa de Avilés, Mariví Monteserín, y la concejala de Cultura, Yolanda Alonso, asisten a la lectura por parte Juan Mayorga, Premio Princesa de Asturias de las Letras 2022, de "Mayorga inédito". El galardonado hará una lectura comentada de un texto no publicado, con explicaciones sobre la escritura y la representación dramática.

Actos del resto del Gobierno

- **12:00 horas**

Palacio de Valdecarzana (C/ Sol, 1)

La concejala de Cultura y Promoción de Ciudad, Yolanda Alonso, asiste al acto de inauguración de la exposición "El Quijote en el cómic", en el marco de las VII Jornadas Cervantinas de Avilés.

- **12:30 horas**

Centro Municipal Integrado El Coto (Plaza de la República s/n Gijón)

La concejala de Igualdad, Lucía Fernández Ron, participa en la 'Mesa de experiencias III: Igualdad, conciliación y corresponsabilidad' en el marco de las jornadas del Plan Asturiano de Corresponsabilidad **Hacia un nuevo Pacto Social**, que se celebran en Gijón.

La mesa está moderada por la directora general de Deportes del Principado de Asturias, Aida Nuño, y también participan la alcaldesa de Belmonte de Miranda, Rosa Rodríguez; la alcaldesa de Tapia de Casariego, Ana María Vigón; y la agente de Igualdad del Ayuntamiento de Mieres Inmaculada Lomba.



- **18:00 horas**

Salón de actos de UGT Asturias (Plaza General Ordoñez, 1 Oviedo)

El concejal de Desarrollo Urbano y Económico, Manuel Campa, asiste al acto conmemorativo del 30º aniversario de la Marcha de Hierro que convoca UGT Asturias.

- **18:30 horas**

Casa de Cultura. Sala de Exposiciones

La concejala de Cultura y Promoción de Ciudad, Yolanda Alonso, asiste al acto de inauguración de la exposición "Últimas pinturas", que recoge el trabajo pictórico más reciente de la creadora asturiana María Calvo Cano, quien también estará en la inauguración.

Programa de actividades 'Reencuentro y Convivencia para personas mayores'. Octubre 2022

- **11:30 - 12:30 horas**

Centro de personas mayores de Las Meanas (C/ Cuba, 16)

Demostración de Taller de Memoria. Requiere inscripción previa.

- **12:00 horas**

Centro de Día Los Canapés. Versalles (C/ Gutiérrez Herrero, 27)

Visita guiada por el Centro de Día y Residencial de Los Canapés. Requiere inscripción previa.

- **18:15 - 19:15 horas**

Centro de personas mayores de Las Meanas (C/ Cuba, 16)

Demostración Taller estiramientos saludables. Requiere inscripción previa

En el marco de la distinción '*Avilés ciudad amigable con las personas mayores*', la oferta para este mes de octubre se completa con las propuestas "Deporte: ven a probar" y "Actividades culturales". La primera consiste en sesiones de promoción de la actividad física para mayores de 65 años, así como de gimnasia en sala y en agua (en piscina poco profunda). Por su parte, "Actividades culturales" se compone de 8 funciones de Teatro Familiar, Teatro Amateur y Cine familiar en los barrios.

Inscripciones. Las inscripciones en las actividades en las que el trámite es necesario -salvo en las incluidas dentro de "Deporte: ven a probar"- se pueden realizar de manera presencial o telefónica en:

- **Centro de Personas Mayores de Las Meanas** (Calle Cuba, 16. 985 56 77 97)

- **Centro Social de Llaranes** (Calle Río Eo, 7. Teléfono: 985 51 57 60)

Así como en el correo electrónico redmayores@aviles.es.



Las actividades incluidas dentro de "Deporte: ven a probar" han de tramitarse contactando con el Departamento Deportivo de la Fundación Deportiva Municipal, algo que puede hacerse a través de cualquiera de estas vías:

- Teléfono: llamando a cualquier Complejo Deportivo Municipal (contactar con David)
- Correo electrónico a la dirección departamentodeportivo@aviles.es

Actividades culturales

➤ Teatro Familiar

- Viernes 28: Luz de Gas representa *Luna* (estreno). [Centro de Los Canapés](#)

➤ Cine Familiar en los barrios

Proyección de la película *A todo tren. Destino Asturias*.

- Viernes 28: [Biblioteca de La Luz](#)

Otras actividades

Reunión del club de lectura de mujeres 'Una habitación propia'

- 17:00 horas

Casa de las mujeres (C de la Ferrería, 27)

Segunda sesión del ciclo 'Detrás de una gran mujer', dedicado a cuatro mujeres que compartieron su vida con intelectuales y cuya imagen ha quedado relegada en un segundo plano pese a su calidad. En esta ocasión se analizará '*Un revolver para salir de casa*', de Monika Zgustova (Praga, 1957)

Aunque nacida en Praga, Monika Zgustova reside desde los años ochenta en Barcelona. Traductora, escritora y periodista, tiene en su haber más de cincuenta traducciones, del checo y del ruso, de Bohumil Hrabal, Jaroslav Hasek, Vaclav Havel, Milan Kundera y Fiodor Dostoievski, entre otros, por las que ha recibido el premio Ciudad de Barcelona y el Premio de las Letras Catalanas. Es autora de una biografía novelada de Bohumil Hrabal, *Los frutos amargos del jardín de las delicias* (Destino, 1997), y de varias novelas, entre las que destaca *La mujer silenciosa*, aclamada entre las cinco mejores novelas del 2005 tras quedar finalista del Premio Nacional de Narrativa.

Las sesiones son coordinadas por Rebeca Fernández Alonso, licenciada en Filología Hispánica y doctora en Estudios de la Mujer por la Universidad de Oviedo

Presentación de la candidatura a Reina del Goxu y la Faba Antroxu 2023

- 18:00 horas

Factoría Cultural (Avda. Portugal, 13)

Paula Pérez y Noelia Brage presentarán y defenderán su candidatura para Reinas del Goxu y la Faba del Antroxu 2023, ante el público que quiera asistir a la Factoría Cultural.



El jueves 27, a las 19:00 horas y en el mismo escenario será el turno de la segunda candidatura presentada y que corresponde al grupo COMVER.

Tras estas presentaciones se abrirá el periodo electoral y las votaciones para elegir al nuevo Rey o Reina del Goxu y la Faba serán del martes 1 al martes 15 de noviembre.

(Contacto para medios. Paula Pérez: 692 806 618 y Noelia Brage. 673 770 899)

Inscripción para las actividades del CICLAC por su 10º aniversario

En la víspera de Todos los Santos el CICLAC, Centro de Interpretación del Cementerio de La Carriona, cumple su décimo aniversario. En conmemoración de esta efeméride, y de la festividad en recuerdo de los difuntos, ha preparado un completo programa de actividades que incluye conciertos, visitas guiadas y exposiciones, desde el 28 de octubre hasta el 1 de noviembre.

La información e inscripción en las actividades, que tienen un carácter gratuito, se podrá realizar de forma presencial tanto en el propio Centro de Interpretación del Cementerio, como en el Museo de la Historia Urbana de Avilés, y por teléfono en el 985 565 512 y 985 541 939. Los recorridos guiados cuentan con limitación de plazas, hasta 50 por visita.

Inscripciones "Taller de oratoria y emociones" para jóvenes

Hasta el 4 de noviembre

El Servicio de Juventud del Ayuntamiento de Avilés organiza un taller gratuito para jóvenes de 16 a 25 años de oratoria y emociones que se desarrollará en las mañanas de los sábados de noviembre y diciembre que se impartirá en La Noria.

Las personas interesadas deberán realizar la correspondiente inscripción a través del correo elisabetmartinteatro@gmail.com.

Candidaturas para el Reconocimiento a la Labor Voluntaria 2022

Hasta el 28 de octubre

El plazo de presentación de candidaturas para la XIX edición del Reconocimiento Municipal a la Labor Voluntaria ya se encuentra abierto, y se extenderá hasta el 28 de octubre. Este premio, que se viene otorgando desde el año 2004, tiene el objetivo de reconocer pública e institucionalmente la labor de voluntariado que realizan personas y entidades de Avilés de forma totalmente altruista y desinteresada, promoviendo la solidaridad social y el compromiso de la ciudadanía con los problemas de su entorno.

Cualquier persona o entidad puede presentar de forma sencilla su candidatura, que será valorada conforme a las bases que regulan la convocatoria. Los galardones constan de tres modalidades, que van dirigidos a premiar tanto acciones que destaquen y resulten significativas para Avilés, como actuaciones de promoción y difusión: Personas individuales, Entidades o grupos de voluntariado, Proyectos de voluntariado.



La presentación de candidaturas finalizará el día 28 de octubre a las 15 horas, y se podrá realizar a través de los siguientes medios:

- Rellenando la ficha disponible en la web www.avilesvoluntariado.org, donde también se pueden consultar las bases de la convocatoria.
- Enviando un correo electrónico a participacion@aviles.es.

Inscripciones Proyecto "Haciendo Redes"

Hasta finales de octubre

Iniciativa de fomento del voluntariado solidario entre las personas jóvenes que propone la creación y formación de un grupo de voluntarios y voluntarias de entre 18 y 30 años, para el apoyo mutuo entre pares, motivados en dedicar su tiempo de forma altruista a jóvenes con menos oportunidades.

Las inscripciones se podrán formalizar a través del WhatsApp en el teléfono 644 790 430 (Fabio). El proceso formativo se desarrollará en cinco sesiones en el Patio de Juventud, durante los meses de noviembre y diciembre.

Ayudas municipales en materia de vivienda: alquiler y garantía energética

Hasta el 28 de octubre

La tramitación de las solicitudes ha de realizarse de manera presencial en la Oficina Municipal de Vivienda-Fundación San Martín, ubicada en el número 16 de la calle El Balandro (El Nudo) con cita previa. El horario de apertura de esta oficina es de 9 a 17 horas de lunes a viernes, excepto durante los meses de julio y agosto, en los que el horario será de 8 a 15 horas, en ambos casos de manera ininterrumpida.

Las bases e impresos correspondientes a cada una de estas convocatorias estarán disponibles para su descarga en la página web de la Fundación San Martín (www.fsmaviles.es)

Inscripciones en el concurso Avilés Empresas

Hasta el 15 de noviembre

El objetivo de la convocatoria es favorecer el nacimiento de nuevos proyectos empresariales en Avilés, facilitándoles su establecimiento en el Centro de Empresas La Curtidora con un premio que incluye un año de gratuidad en el alquiler de la oficina, el desarrollo de medidas que contribuyan a su viabilidad y un servicio de acompañamiento personalizado.

Los proyectos que se presenten pueden, o bien encontrarse en fase embrionaria, o bien tratarse de iniciativas de nuevo cuño que hayan iniciado su actividad con posterioridad al uno de enero de 2022. No podrán participar proyectos promovidos en más de un 20% por empresas preexistentes.

Las bases íntegras de la convocatoria pueden ser consultadas en www.curtidora.com.



Exposiciones

'El Quijote en el cómic', VII Jornadas Cervantinas de Avilés

Palacio de Valdecarzana (C/ Sol, 1)

Hasta el 9 de diciembre

Las Jornadas Cervantinas de Avilés alcanzan su VII edición, y en esta ocasión, trazarán un repaso a las incursiones de Don Quijote en el cómic, del siglo XIX al XXI, a través de una exposición organizada por la Universidad de Castilla-La Mancha.

Plasmada en 30 paneles, se inicia con los antecedentes del cómic en el siglo XIX, abarcando su desarrollo en los siglos XX y XXI, mostrando su repercusión en ejemplares de España, Estados Unidos, Francia, Inglaterra, Alemania, Italia... etc.

De lunes a viernes de 11.00 a 14.00 y de 18.00 a 21.00 horas.

"Eros- Tánatos", de Sonia Rey

Factoría Cultural (Avda. Portugal, 13)

Hasta el 12 de noviembre

Según cuenta la fotógrafa gijonesa Sonia Rey, en un punto trascendente de su vida se produce una evolución personal que provoca un replanteamiento "de mi particular intrahistoria. Una transformación notable en todos los ámbitos, un proceso de búsqueda de nuevas formas de afrontar lo sucedido." Así surge Eros-Tánatos. Ambos son los instintos de vida y muerte. Estímulos de pasión y dolor.

Esta muestra de fotografía forma parte de las actividades que organiza la Fundación Municipal de Cultura con motivo del 10º aniversario del Centro de Interpretación del Cementerio de La Carriona.

De lunes a viernes: 9:00 a 21:00 h.

Concurso de Fotografía en Instagram del II Festival de Cultura Urbana de Avilés "FOCART 2022"

Hasta el 10 de enero

Antigua Pescadería (Plaza de Santiago López)

La muestra está compuesta por 15 imágenes que resultaron premiadas en el Concurso de Fotografía en Instagram del II Festival de Cultura Urbana de Avilés, FOCART. En ellas se pueden observar las diferentes actividades que tuvieron lugar en el festival, como la celebración de la Liga Nacional de Graffiti y las competiciones de deporte urbano.

'Dos patrias llevo conmigo', la memoria de los niños de la guerra

Factoría Cultural (Avda. Portugal, 13)

Último día



Entre 1937 y 1938, más de 37.000 menores salieron de España, con el fin de evitar su sufrimiento durante la Guerra Civil. De ellos, unos 3.000 embarcaron rumbo a la Unión Soviética, cuya memoria reivindica la exposición "Dos patrias llevo conmigo", que se podrá ver en la Factoría Cultural y que esta organizada por la asociación "Niños de Rusia" y el Ayuntamiento de Avilés.

Los llamados "niños y niñas de la guerra" fueron refugiados en el Reino Unido, Francia, Bélgica, México o Argentina, evacuados por el Gobierno de la República. Entre los cuales, seis expediciones se dirigieron a la URSS. Precisamente el 23 de septiembre se cumplieron 85 años de la partida desde el puerto gijonés de El Musel de un barco con alrededor de 1.000 integrantes de entre 5 y 13 años.

De lunes a viernes en horario de 9.00 a 14.00 y de 16.00 a 21.00 horas.

'Occidente y Oriente', de Sofia Beça y Pablo Hugo Rozada

Centro Municipal de Arte y Exposiciones CMAE (C/ Llano Ponte, 49).

Hasta el 11 de diciembre

El Certamen "San Agustín" de Cerámica de Avilés alcanza su vigésimo séptima edición, una cita de renombre que siempre se ha caracterizado por atraer hasta la ciudad las obras más selectas de esta disciplina y a los artistas más destacados. En esta ocasión Sofia Beça (Oporto, 1972) y Pablo Hugo Rozada Pola de Siero, 1964) dan cuerpo a la exposición Occidente y Oriente, una forma de entablar un diálogo en torno a la cerámica y su creación.

De martes a domingo, de 18 a 21 horas.

'Dibujante ambulante', de Paco Roca

Sala del Cómic (Plaza Camposagrado)

Hasta el 8 de enero

Un paseo a través de la obra del artista dibujante, Premio Nacional de Cómic en 2008 y referente mundial del noveno arte, desde sus comienzos, allá por el año 1995, hasta la actualidad. En ella se pueden encontrar todo tipo de piezas originales, desde bocetos, apuntes, guiones y publicaciones, a originales de casi todos sus álbumes, trabajos de prensa y otros elementos más personales, como cuadernos de viaje. Es una invitación a conocer su personal técnica, a los detalles de su forma de trabajar y del proceso creativo del cómic, accesible a todos los públicos, no solo a los aficionados a la historieta.

De martes a viernes de 10.30 a 13.30 y de 16.00 a 20.00 horas. Sábados no festivos, de 11.00 a 13.30 y de 16.00 a 20.00 horas. Domingos y festivos, de 11.00 a 13.30 horas